



## BESCHLUSSVORLAGE

**Federführung:**  
FB Bildung, Familie, Sport

VORL.NR. 029/12

**Sachbearbeitung:**  
Dinkel, Dominik

**Datum:**  
27.01.2012

| <u>Beratungsfolge</u>                     | <u>Sitzungsdatum</u> | <u>Sitzungsart</u> |
|---|----------------------|--------------------|
| Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales | 15.02.2012           | ÖFFENTLICH         |

**Betreff:** Zuschuss zur Durchführung der Tanz-Weltmeisterschaft der Standardformationen in der Arena Ludwigsburg am 24.11.2012

**Bezug SEK:** Masterplan 10 - Vielfältiges Sportangebot

**Bezug:** Vorl. Nr. 350/09  
Vorl. Nr. 220/10

**Anlagen:** Kalkulation des 1. Tanzclub Ludwigsburg

### Beschlussvorschlag:

Der 1. Tanzclub Ludwigsburg erhält als Ausrichter der Tanz-Weltmeisterschaft der Standardformationen 2012 einen Abmangelzuschuss von bis zu 30.000 € (mit Kostennachweis).

### Sachverhalt/Begründung:

Der 1. Tanzclub Ludwigsburg (1.TCL) ist am 24. November 2012 Ausrichter der Tanz-Weltmeisterschaft der Standardformationen in der Arena Ludwigsburg. Er hat (Stand: 01.01.2012) 932 Mitglieder (davon 296 Kinder und Jugendliche bis 18 Jahre).

In den vergangenen Jahren war der 1. TCL schon mehrfach Ausrichter von großen internationalen Meisterschaften (WM Ausrichter 1989, 1995, 2003, 2007 und zuletzt 2009), bei denen die Stadt jeweils finanzielle Unterstützung geleistet hat.

Mit Schreiben vom August 2011 bittet der 1. TCL um einen städtischen Zuschuss für die Tanz-Weltmeisterschaft der Standardformationen. Der Zuschuss für die Tanz-WM 2009 betrug 13.232,73 €. Mit Vorl. Nr. 350/09 wurde dem Verein ein Zuschuss in Höhe von bis zu 33.250 € zugesagt, allerdings ist letztendlich ein deutlich geringeres Defizit in Höhe von 13.232,73 € entstanden. Der 1. TCL hatte dies damit begründet, dass das Helferteam des 1. TCL viele Aufgaben in der Arena Ludwigsburg übernehmen konnte, die bei früheren Veranstaltungen in der Stuttgarter Porsche-Arena bezahlt werden mussten (vgl. Vorl. Nr. 220/10).

Bei der nun vorliegenden Kalkulation (siehe Anlage) geht der Verein von einem Defizit in Höhe von 33.780 € aus. Ursächlich hierfür ist zum einen das nicht vorhersehbare Zuschauerinteresse (Einnahmen durch den Kartenverkauf). Zum anderen ist im Vorfeld nicht abzuschätzen, in wiefern sich die Eigenleistungen und das ehrenamtliche Engagement des 1. TCL positiv in der Gesamtabrechnung niederschlagen. Beide Aspekte konnten bei der letzten Weltmeisterschaft optimal gelöst werden, was dazu führte, dass sich der erwartete Abmangelzuschuss von über 33.000 € auf rund 13.000 € reduzierte.

Für die anstehende WM wird grundsätzlich auch davon ausgegangen, dass der Abmangelzuschuss, nach der Abrechnung der Veranstaltung, nicht in der beantragten Höhe benötigt wird, jedoch ist das gute Ergebnis der letzten WM keine Garantie für ein ähnlich gutes Rechnungsergebnis.

Die Verwaltung schlägt vor, dem 1. TCL zur Ausrichtung der Tanz-Weltmeisterschaft der Standardformationen 2012 einen Zuschuss von bis zu 30.000 € (mit Kostennachweis) zu gewähren.

Haushaltsmittel stehen bei Finanzposition 1.5500.7080.000 zur Verfügung.

Unterschriften:

**Wolfgang Fröhlich**

**Karin Karcheter**

Verteiler: Ref. 05, 14, 20